



CATEDRÁTICO: IVAN ALEXIS RIVAS.

ALUMNA: MIRIAM SALOME CRISTOBAL.

ASIGNATURA: ANÁLISIS DE LA INFORMACIÓN FINANCIERA.

LICENCIATURA EN CONTADURIA PÚBLICA Y FINANZAS.

PASIÓN POR EDUCAR

ENSAYO: MICROECONOMIA, MACROECONOMIA, PRECIO, COSTO DE PRODUCCIÓN, INFLACIÓN Y PRODUCTO INTERNO BRUTO.

Economía, una palabra que resulta tan determinante desde el panorama de un simple hogar, desde la perspectiva del individuo o bien define hasta el destino o suerte de una nación entera, la etimología de economía proviene de 2 palabras de origen griego OIKOS y NEIMEN y combinadas forman **OIKONOMIA** y significa **administración del hogar**. Lo económico requiere *planear, organizar, dirigir y controlar*, o sea el todo el proceso administrativo, si bien la economía refiere a una buena práctica dentro del regir de los recursos con los que se cuentan para llevar una sana administración de los mismos, pero en si la economía deriva y de ella emanan otros tipos como lo es la **macroeconomía** la cual fija su atención en analizar, estudiar y comprender la economía como un conjunto, como un todo ya que dentro de ella existen de manera articulada algunos elementos como son temas de *empleo, producción, inflación, crecimiento o decremento económico* y por ultimo los aspectos monetarios y fiscales que forman parte de la columna vertebral dentro de la economía de un país.

El tema en si es de lo más complejo ya que son muchas variables que interfieren dentro de la macroeconomía y como su prefijo lo indica lo Macro refiere a algo grande, siendo *Grande economía*, estructurada por el **Producto Interno Bruto** PIB que es la suma del valor expresado en dinero de todos los servicios y bienes de uso final que un país llega a generar comúnmente en un año. De verlo así es evaluar lo que a lo largo de un ejercicio se produjo, la economía de un país aumentará siempre y cuando su producto interno bruto crezca en relación de un ejercicio a otro, un tanto lógico ¿no?, es compararnos como nos fue en relación al año pasado como nación en el perfil económico, pero si el PIB baja o disminuye traerá como consecuencia una sentida baja en las actividades económicas, generando poca producción, aumento en las tasas de desempleo y una palabra muy conocida en México: Crisis.

Lo importante de conocer el PIB como una cifra es determinar si nosotros como país estamos creciendo, si estamos siendo más productivos, de gozar de un crecimiento en el PIB nuestro país tiene la capacidad económica para hacerse de mas bienes y servicios y por ende generar mas empleos directos e indirectos, pero si la situación es al revés y nuestro PIB es menor al año pasado o este disminuye gran parte de la actividad económica del país se vendrá abajo habiendo desempleo, menos oportunidades y rezago económico den un mundo que funciona con dinero. Dentro de un país como el nuestro cada entidad federativa aporta el PIB y a su vez el PIB nos da la pauta para hacer una referencia con otras naciones, según el INEGI*, Chiapas nuestro estado, generó al 2021 un total de 379,227 millones de pesos

Y por otro lado también esta la **microeconomía**, la cual enfoca su análisis y estudio las acciones, decisiones de agentes económicos individuales como son las empresas, organizaciones, familias en si y su relación con la interacción dentro del mercado, es todo un tejido casi orgánico que se mueve, decide, determina. La microeconomía como tal busca entender e interpretar el comportamiento de los consumidores, de las empresas, de las células sociales económicas que a sui vez son los generadores de empleos de flujos de efectivo, ya que dentro de estos comportamientos existen fusiones, alianzas estratégicas, sociedades, en fin toda una serie de movimientos económicos que determinan el horizonte a seguir dentro de una economía formal. Hablar de microeconomía hace referencia a estudiar al consumidor y sus decisiones, sus predilecciones, en qué y porqué gasta su dinero, que es tan influyente dentro de su decisión de compra, para que adquiere, en que cantidades, en fin, todo lo que una buena campaña de marketing puede provocar. Si hablamos de empresa ya sean micro, pequeñas o medianas a su vez tendrán su **costo de producción**, es decir, cuanto les cuesta operar, a mi como empresaria me es indispensable saber cuanto me cuesta en dinero operar mi negocio ya que sobre esta información estaré a una estrecha relación también con mi **precio**, el precio es la cantidad expresada en dinero del valor que se le asigna a un producto o un servicio, claro tomando en cuenta factores internos y externos como lo es la competencia, el costo de los insumos que requiera para hacer mi producto ya sea que este dentro de algo para crear o bien si solamente se comercializa.

Toda vez que le precio no únicamente yo lo puedo determinar habrá factores que estén de manera muy directa en relación a él como lo son el aumento o baja de las materias primar , la existencia de estas, y hasta la oferta y demanda de mi producto será parte de la estructura de mi precio y a su vez, el promedio de lo que mi mercado meta está dispuesto o acostumbrado a pagar pero si es vital saber mi costo de producción ya que esto también me dará certeza sobre la rentabilidad de mis actividades, y si bien puedo llamar a mi negocio como tal, Negocio.

¿Ves ese edificio? Compré ese edificio hace diez años. Mi primer negocio de bienes raíces. Lo vendí dos años después, obtuve una ganancia de \$ 800,000, en ese momento pensé que era todo el dinero en el mundo. Ahora es el pago de un día. –
Gordon Gekko
Película Wall Street 1987.

Otro de los fenómenos que se da y muy común en los últimos tiempos, es la inflación y este se da cuando el aumento o la subida de los precios en los artículos, es decir se compra menos porque el valor de la moneda disminuye y nuestra capacidad adquisitiva baja también, lo vemos hoy en día no se puede comprar lo mismo en cantidad con \$1500 pesos hoy en 2023 que en el pasado 2022, la inflación considero que todos la vivimos y en todos los países, ya que en ocasiones no alcanza para hacernos de los mismos productos, no vamos lejos hace como 2 meses hubo un sentido aumento en los precios del super, pero el sueldo es el mismo entonces ya no puedo llevar las mismas cantidades, y este fenómeno afecta a todos por igual, empleados, trabajadores, empresarios, inversionistas, amas de casa que en lo personal considero somos las que más medimos de manera *informal/real* las economías de a pie por decirlo así. Siempre han existido las caricaturas donde se hace referencia a la inflación y subida de los precios, que como mexicanos hacemos mofa de nuestra propia desgracia económica, pero estos tiempos no nos son ajenos ya que desde niños alguna vez lo hemos oído en noticias o leído en periódicos sin comprenderla, solo que ahora la entendemos y sobre todo la padecemos. Es de todos sabido que la inflación es un fenómeno que pega en al sociedad a los mas pobres, que aun cuando nos dicen en conferencias mañaneras con cifras que son alentadoras la realidad es otra, el tema económico de todo país es delicado ya que todo es parte de un sistema que amasa las riquezas para un pequeño porcentaje de la sociedad y de ahí para abajo, así como hay listas de las

personas mas ricas en revistas como FORBES, habrá una lista interminable de los mas pobres, así lo señala en su libro Salvador Frausto en “**Los 12 mexicanos mas pobres**” y donde nuestro Chiapas otras vez sale a relucir en la página 173 en el capítulo “*el señor de los 29 hijos*” el cual habla de Juan Antonio López Velasco, del municipio de San Juan Cancuc. Así que la inflación es el cáncer que ha matado la salud de la economía en muchos países, pero en México, llegó para quedarse inmortal. *¿Se puede vivir con menos de un dólar al día?*



La pregunta aquí sería *¿quién influye más sobre quien dentro de las finanzas de un país la macro economía o la micro economía?* o bien, una no existe sin la otra dentro de una relación simbiótica, por eso digo que es casi orgánico este fenómeno. A su vez interpretar y entender cómo y cuáles son los costos de producción ya que esto aumentará la transparencia dentro de la salud financiera de mi empresa, ya que todo es un engranaje dentro de todos estos conceptos de economía mi precio está en función de mi costo de producción, mi producción se verá influida por el comportamiento del mercado y sus consumidores, siendo parte fundamental de la microeconomía, viéndolo de manera general a particular cada empresa es parte componente de ese todo y que dependiendo de como me mueva y cómo me vaya en el mercado, determinará el futuro económico de mi organización, no obstante echando mano de estrategias, de una buena planeación estratégica de otras herramientas como la mercadotecnia que me ayuden a disminuir ciertos riesgos en un mundo tan lleno de ellos como lo es el mercado y su economía.

Fuentes de consulta.

Economía, Marketing y Ventas océano/centrum pp876.

Economía, Samuelson Macgraw Hill pp45.

<https://www.inegi.org.mx/app/areasgeograficas/?ag=07#collapse-Resumen>

Los doce mexicanos más pobres, Fraustro salvador, Planeta.